



Chiu Chiu inaugurará centro patrimonial y arqueológico

SOCIEDAD. Comunidad indígena tendrá además seminario para abordar desafíos de conservación y protección del legado de los pueblos del Alto Loa.

Pablo Orellana G.
pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Desde el próximo 11 y hasta el 14 de abril, se desarrollará en Chiu Chiu el seminario 'Arqueología del río Loa y Áreas Vecinas', instancia que los organizadores pretenden relevar la importancia del Alto Loa en materia arqueológica y patrimonial de los pueblos alto andinos de la comuna.

Según explicó el presidente de la comunidad indígena del poblado, Robinson Galleguillos, "este seminario considera la presentación de 45 ponencias, y de la socialización actualizada de las últimas investigaciones realizadas en el territorio, en el río Loa y áreas vecinas, y que tiene como objetivo compartir información relativa a los pueblos ancestrales".

Al seminario, asistirán además "investigadores y profesionales de Argentina, Bolivia Perú y connacionales, que abordarán el tema patrimonial de esta zona del altiplano loíno, de la cual hay presencia desde 8 mil años antes de Cristo al presente, y que rescata el estudio de los pueblos ancestrales", agregó Galleguillos.

CONSERVACIÓN

El fuerte de este hito en el poblado, "será la apertura del



COMUNIDAD DE CHIU CHIU ABORDARÁ IMPORTANCIA ARQUEOLÓGICA EN SEMINARIO DEL 11 AL 14 DE ABRIL.

150

millones de pesos se invirtieron en el Centro Patrimonial Arqueológico de San Francisco de Chiu Chiu.

Centro Patrimonial Arqueológico San Francisco de Chiu Chiu, proyecto que contó con cofinanciamiento de nuestra comunidad y minera El Abra, por un monto de 150 millones de pesos, el cual será muy importante para la con-

servación de colecciones, material arqueológico y cultural del Alto Loa, y para lo cual tendremos apoyo, a través de un convenio, con la Universidad de Chile", explicó el dirigente indígena.

Sobre este espacio dedicado íntegramente a la conservación arqueológica, "es un centro modular, containers, que han sido adecuados y habilitados especialmente para este objetivo, y que viene a resolver una problemática que tiene el territorio, y resguardarlo acá

en Chiu Chiu. Y que tendrá las condiciones óptimas para su resguardo. Tendrá un laboratorio de conservación, un archivo y un depósito arqueológico", agregó Galleguillos sobre el centro.

El proyecto "tendrá además mejoras que en el tiempo iremos efectuando, y que permitan garantizar la mejor forma de protección de la cultura y sobre todo de la arqueología, así también de su importancia en la historia de nuestros pueblos", dijo Galleguillos.